
 
 

CR de la journée du groupe bois de la SFIIC 
 

7ième journée d’étude 

Vendredi 7 octobre 2016 

Centre de recherche et de restauration des musées de France 

Amphithéâtre Palissy, Paris 

 

Quoi de neuf aujourd’hui dans le domaine de la conservation-restauration du bois ? 
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Bilan : 

86 inscrits réparti comme suit : 12 auteurs, 67 adhérents, 5 non adhérents. Certains auteurs sont aussi 

des adhérents à l’association.  

Un total de 6 présentations de bonnes qualités dont 4 présentations à plusieurs voix mélangeant 

restaurateurs, conservateur et ou scientifique. Ceci constitue une vraie réussite d’une part car 

l’interdisciplinarité est l’originalité de notre association et d’autre part, c’est une vrai progression, lors 

de la première journée du groupe bois (2010) il n’y avait aucune communication à plusieurs voix. Les 

présentations ont été variées probablement du fait du choix du sujet très vaste (« Quoi de neuf dans 

le domaine de la restauration bois ?»). Ce choix de sujet s’explique par l’absence totale de lisibilité sur 

l’avenir de l’association lorsque l’on a engagé les démarches pour la préparation de cette journée. Des 

instruments de musique aux panneaux en bois peint, des traitements insecticides à la modélisation 

mécaniques, les sujets sont donc très variés. Mais les échanges à l’issue des présentations ont été 

riches et souvent trop court pour assouvir la curiosité des participants. Le débat est animé et détendu. 

L’impression que des habitudes sont prises et il y a moins de crainte pour chacun de prendre la parole. 

Enfin, la participation financière et humaine de plusieurs membres (dont le directeur, J. Gril) du 

GDR3544 « bois » a apporté un petit « plus » très apprécié. 

D’un point de vue pratique, fixer un rendez-vous à date constante (premier vendredi du mois 

d’octobre) facilite l’organisation de tout le monde. 

La vente des livres a été aussi très efficace : pratiquement tous les livres exposés ont été vendu. 

 

 


